

Vision

Wir sind Caritas. Ein dynamisches Unternehmen der Solidarität.

Mission

Caritas Bern

- unterstützt armutsbetroffene Menschen mit und ohne Migrationshintergrund hinsichtlich der Verbesserung deren Lebensqualität;
- fördert durch Innovation und Multiplikation die Rahmenbedingungen für ihre wirtschaftliche und soziale Teilhabe;
- schafft den regionalen Bedürfnissen entsprechend physische Orte, wo Caritas den Menschen nahe sein kann;
- ist eine verlässliche Partnerin in Allianzen, u. a. mit der römisch-katholischen Kirche;
- arbeitet professionell, mit bezahlten und freiwilligen Mitarbeitenden;
- wird aufgrund dessen wahrgenommen, was sie tut.

Strategie 2022–2025

Kernthemen unserer Arbeit sind Armut und Migration. Wir arbeiten eng mit der römisch-katholischen Kirche und den Caritas-Organisationen zusammen, um armutsbetroffenen Menschen im Kanton Bern eine verbesserte wirtschaftliche und soziale Teilhabe zu ermöglichen.

Unternehmensbezogene Strategie:

- Wir handeln **solidarisch** und fokussieren uns auf die Aufgaben des Hilfswerks.
- Wir arbeiten **unternehmerisch** und legen die Grundlage für eine langfristige finanzielle Sicherung der Angebote fest.
- Wir nutzen Allianzen und arbeiten in Netzwerken (u. a. mit der römisch-katholischen Kirche, mit Caritas-Organisationen und mit Gemeinden).
- Wir nutzen unsere Kompetenzen, um uns sozialpolitisch zu positionieren und den gesellschaftlichen Veränderungen mitgestaltend zu begegnen.
- Wir nutzen die Chancen der Digitalisierung hinsichtlich **Dynamik** und höherer Wirkung.
- Wir kommunizieren zielgerichtet, verständlich und in einfachen Worten nach innen und aussen.
- Wir stärken die Organisation, indem wir unsere Mitarbeitenden in ihrer professionellen und persönlichen Entwicklung unterstützen und sinnstiftende Einsätze für freiwillige Mitarbeitende anbieten.

Angebotsbezogene Strategie:

- Wir schaffen Rahmenbedingungen für die **soziale Teilhabe** mit Angeboten wie Mentoring und KulturLegi. Die Verankerung der Diakonie als Querschnittsthema und die enge Zusammenarbeit auf lokaler Ebene mit der römisch-katholischen Kirche ermöglichen wertvolle Allianzen zwischen armutsbetroffenen Menschen und freiwilligen Mitarbeitenden im ganzen Kanton.
- Wir fördern die **wirtschaftliche Teilhabe** armutsbetroffener Menschen durch die Führung von regional verankerten Caritas-Märkten und deren Weiterentwicklung zum «Markt plus» sowie durch Unterstützung bei der Reintegration in den Arbeitsmarkt. Die Präsenz vor Ort trägt zur regionalen Sichtbarkeit und Profilierung von Caritas bei.
- Der Bereich Dolmetschen ist ebenfalls eine zentrale Dienstleistung für **die soziale Teilhabe** von Menschen mit Migrationshintergrund. Digitalisierung und gezielte Synergienutzung (u. a. mit anderen Caritas-Organisationen) sind die Grundlage für eine überregionale Positionierung.